

# DIARIO MARRROQUI

Periódico independiente de información del Protectorado

Año XVI.—N.º 4452

Larache, Jueves 3 de Octubre de 1935

Apartado de Correos, núm. 43

## El Negus envía un cablegrama a la S. de N. diciendo que las tropas italianas han penetrado en territorio etiope, pero sin que hubiera habido lucha alguna

Intereses de la región

### La visita del inspector general de Aduanas al Círculo Mercantil y Cámara de Comercio

Como habíamos anunciado, a las doce de la mañana de ayer el inspector general de Aduanas, Sr. Noguero, estuvo en el Círculo Mercantil, donde fué recibido por el presidente de esta entidad, don Antonio Pedrosa y toda la junta directiva.

Durante la visita, los directivos del mencionado organismo expusieron al señor Noguero los diversos problemas que afectan profundamente a la economía de toda la región, considerada también por el inspector general de Aduanas como la más rica del Protectorado.

Pero sobre todos los problemas que se trataron, se hizo resaltar el que ya hace unos días venimos haciendo resaltar, y del que «La Gaceta de Africa» también se ha ocupado con extrema oportunidad. Nos referimos a la invasión de mercancías procedentes del puerto de Tánger, que ha venido a plantear un gravísimo problema con el que no contábamos ni nosotros ni el resto de la región occidental, ya que también alcanza a Tetuán y, en su deseo de absorción, llega a poner en peligro la economía de la ciudad centi. Y a esto hay que formar un frente único, porque el puerto de Tánger se nos ha declarado, no solamente rival, sino una potencia dispuesta a anular para siempre al puerto larachense.

Para nosotros, con ser de vida o muerte la construcción del puerto y más aún la del dragado, la necesidad de que por las autoridades superiores del protectorado se ponga coto a esta invasión de mercancías que anula toda la ímproba labor que venimos realizando los larachenses para el resurgimiento de la economía local y regional, viene a ocupar hoy la atención preferente de nuestros organismos mercantiles y de las autoridades.

Para la solución de este nuevo problema, no debe de haber un trámite tan lento y tan prolongado como el que venimos soportando con el de la construcción del puerto, porque, de mostrarnos indiferentes aunque sólo sea por unos meses, serán los suficientes, para que Larache se vea convertido en una sucursal de Tánger que nos suministra, cuando es indispensable para la vida de una ciudad de treinta mil almas.

El ya viejo problema de las harinas fué también tratado ampliamente con el señor Noguero, y parece ser que su resolución no hará esperar mucho tiempo.

A las cuatro de la tarde el inspector general de Aduanas se trasladó a la Cámara de Comercio donde fué recibido por la directiva en pleno.

El señor Noguero, al igual que en el Círculo Mercantil dirigió un afectuoso saludo a todos diciendo que al mismo tiempo que su visita era hija del deseo de ponerse en contacto con los elementos del comercio y la industria, le traía la misión de recoger peticiones e ideas que una vez estudiadas podrían repercutir en beneficio de los intereses generales de la zona y de sus elementos económicos.

El presidente de la Cámara de Comercio señor García de Castro agradeció las frases de salutación y ofrecimientos del señor Noguero diciendo que los problemas que defiende la Cámara son los mismos que durante la mañana le habían expuesto en Círculo Mercantil y de constante actualidad porque la prensa no deja de insistir frecuentemente en la necesidad de que sean resueltos.

El puerto, dragado, la cuestión de trigos y harinas y la invasión de mercancías que proceden de Tánger son los problemas que hoy defiende Larache y de los que el señor Noguero tomó buena nota para que aquellos que caen dentro de su esfera puedan ser solucionados con la rapidez que exigen las circunstancias y a los otros apoyados con el mayor interés, por reconocer que la región del Lukus es la región a la que debemos dar más apoyo y prestar más atención.

La impresión que ha obtenido de esta entrevista con el señor Noguero, tanto los elementos del Círculo Mercantil como de la Cámara de Comercio, es altamente halagüeña, porque, a decir verdad, acaso sea el primer director de Aduanas que se ha puesto en contacto tan estrecho con los organismos mercantiles de la región del Lukus desde que España ejerce en la zona su obra de protectorado.

### De mi carnet

La experiencia de la vida, conseguida tras titánica lucha, y que es el libro donde el hombre aprende las diversas modalidades del ambiente que le rodea y en cuyo círculo vive, hace que cada día que pasa, observemos las características de esta sociedad en que nos cupo, no sé si la dicha o la desgracia de haber nacido.

mi peregrinación por la vida, pese a mis defectos humanos, no he dejado de observar y estudiar los más nimios detalles, de las personas y objetos, con quienes me he relacionado, sacando por consecuencia, después de mi observación y análisis, que todas esas palabras que tan bien sueñan, pero que carecen, al menos hoy, de toda significación, como «dignidad», «honor», «nobleza» y «fraternidad», no son más que mercancías que se pregonan a

## Se ha agravado el conflicto italo-abisinio

### Una petición de los gobiernos francés, inglés y alemán

Londres, 2.—Comuniqué a Addis Abeba, que circula insistentemente el rumor de que los Gobiernos de París, Londres y Berlín habían pedido del de Roma promesa formal de que en caso de la apertura de hostilidades, la ciudad de Addis Abeba no sea bombardeada.

Por otra parte, toda la ciudad de Addis Abeba toma toda clase de precauciones a fin de que la casa permanezca invisible a la aviación.

En todas las alturas han sido colocados vigilantes en caso de incursión de la aviación italiana, los cuales avisarán inmediatamente a la población por medio de cañones instalados en grandes alturas.

Han abandonado Addis Abeba gran cantidad de personas europeas, así como personal italiano. También el ministro italiano está haciendo todos sus preparativos para abandonar la capital.

El encargado de Negocios de los Estados Unidos

subasta y que las adquiere el mejor postor. Veamos:

Un hombre es «digno» hasta que el lucro mata su dignidad; una mujer es «honrada» hasta que su vanidad, acosada por el brillo de las joyas y la adulación de una galantería con crédito bancario se siente satisfecha; un ser humano hace uso de su «nobleza» al prójimo siempre que no reste en nada la satisfacción de su bienestar y de sus caprichos y vanidades.

El Dios Oro, no cabe duda que es el despota que esclaviza; el tirano que unce a su carro a la Humanidad, paradoja significativa en estos tiempos en que tanto se pregona la libertad!...

Por el Oro el hombre lucha, acomete las mayores empresas, se sacrifica, se humilla, se esclaviza y se subyuga a todos. Ese disco metálico, es el causante primordial de todas las calamidades que azotan a la sociedad humana, origen del EGOISMO, base de la HIPOCRESIA, pilar en que se apoya, ese prisma que proyecta las múltiples facetas de la delincuencia social.

Estas observaciones son el imperativo del reconocimiento exacto de que la vida es lucha y ésta trae aparejado consigo el sufrimiento, el dolor y la amargura. Quien crea que el hombre ejecuta algo desinteresadamente, se halla en el más craso de los errores,

en Addis Abeba ha aconsejado a todos los ciudadanos norteamericanos residentes en Abisinia la construcción de abrigos subterráneos.

### Los italianos están preparados para atacar

Addis Abeba, 2.—Destacamentos de tropas italianas y eriterianas, cuyo número se eleva aproximadamente a treinta mil hombres, así como unos setenta carros de asalto y gran cantidad de aviones, se han concentrado alrededor del monte de Mussali, en las proximidades de las fronteras de Etiopía, de Eritrea y de la Somalia francesa.

Este ejército se prepara a atacar a través del valle de Ausa,

### El gobierno etiope dice que las tropas italianas han entrado en territorio no delimitado

Addis Abeba, 2.—A las once de la noche, el Gobierno ha cableografiado a la Sociedad de Naciones diciendo que las tropas italianas han atravesado el Norte de Etiopía penetrando en la frontera no delimitada.

Añade el despacho que no ha habido encuentro ninguno.

res, puesto que el científico, el intelectual, el operario manual, y todo el que contribuye de alguna forma al desarrollo y expansión vital de la existencia, cuando lleva a cabo alguna obra, lo hace con dos fines u objetivos, a saber: fin aparente u objetivo, y fin primordial o sugestivo. El primero en beneficio, si puede decirse así, colectivo, y el segundo, desde luego en beneficio propio y personal exclusivamente, que empieza por la conquista del renombre, de la fama o del prestigio, terminando en «su triunfo» que se traduce por el aumento global de sus ingresos en metálico, y por consecuencia, el hombre es «egoísta». Se dirá que es un egoísmo justificado y permitido por ley natural. Bien, pero al fin «egoísta», que es lo que se trataba de demostrar.

Observaremos que cuando la «vox populi» dice de un hombre o una mujer que «ha triunfado», se hace esta manifestación cuando consigue fascinar de algún modo a la sociedad, ansiosa siempre de conocer nuevos métodos y medios de conseguir más oro, clave de este pentagrama de la vida en que se desarrolla su existencia. ¡Música al fin!... Por algo dijo el poeta: «Poderoso caballero es Don Dinero»... de forma que el Oro, es la CAUSA y SOLUCIÓN de todo en la vida humana.

El Duende del Castillo

### En Roma se desmiente la noticia

Roma, 2.—El ministro de Prensa y Propaganda ha desmentido rotundamente la noticia de un supuesto avance de tropas italianas sobre Etiopía.

### La noticia en Ginebra

Ginebra, 2.—Se han recibido aquí noticias contradictorias sobre el avance de las tropas italianas en Etiopía.

### Las tropas italianas entran en el territorio abisinio

Roma, 2.—Las tropas italianas han atravesado las fronteras de Etiopía pero no se han puesto en contacto con el ejército abisinio.

### La noticia del avance de las tropas en Abisinia

Roma, 2.—En esta capital no se oculta el paso de la tropas italianas por la frontera etiope.

### Impresión en Londres

Londres, 2.—En esta capital no ha causado impresión el avance de las tropas italianas pues era de esperar, no obstante se considera la situación bastante grave.

### Adquisición de gasolina por Abisinia

Addis Abeba, 2.—El Gobierno abisinio ha adquirido 2.500 bidones de gasolina para suministro de automóviles y 2.000 para aviones.

### Protección de la Legación Abisinia

Roma, 2.—Compañías de Carabinieri rodean la legación de Abisinia en evitación de incidentes.

### Inglaterra solicita el apoyo de la flota francesa

Paris, 2.—Se confirma en los medios diplomáticos que a Gran Bretaña ha pedido oficialmente a Francia con cual medida podría contar con el apoyo de su flota en el Mediterráneo, en caso de un ataque de la flota británica, como consecuencia de las sanciones económicas.

### No hay discrepancias en el seno del gobierno inglés

Londres, 2.—El señor John Simon ha pronunciado este mismo día un interesante discurso y después de hablar del conflicto italo-etiope y del probable desarrollo de los acontecimientos, dijo que no han habido ni seguramente habrán discrepancias en el seno del Gobierno.

### Un importante comentario de la Prensa francesa

Paris, 2. Con el título de «Sombras sobre el Mediterráneo». Francia no debe olvidar que es una gran potencia en el mediterráneo, el «Petit Bleu» publica un interesante estudio sobre la posición francesa en presencia de un conflicto anglo-italiano, de los intereses que Francia tiene en el Mediterráneo.

—He aquí uno de los párrafos del dicho artículo: «Francia se encuentra con razón, inquieta sobre las consecuencias de orden moral que podrían traer las consecuencias de los sucesos sobre el Africa francesa, y sobre todo, sobre el Africa del Norte.

Nuestro litoral metropolitano de Menton y de Puerto Vendras, el Corso, Túnez, Argel y Marruecos, debe desempeñar un papel preeminente en el oeste mediterráneo y debe considerarse como de un interés vital para la libertad de las comunicaciones francesas marítimas del norte al sur.

No hay que olvidar ni el mandato francés sobre los Estados de Levante, ni las relaciones de Francia con el Extremo Oriente y el Africa oriental por Suez, ni los servicios marsallenses de navegación sobre Egipto y el Mar del Norte, por una parte, sobre Tánger, el Marruecos occidental y el Oeste africano; por otra, el estrecho de Gibraltar que nuestras marinas mercantes y de guerra tienen una importancia semejante a la del Canal de Suez.

Francia no debe ser sospechosa para la población indígena de tener una situación inferior a la de que en realidad tiene, debiendo interesarse en manifestar su fuerza de gran potencia marítima».



Tetuán

La exportación de flamenco

Entre las exclusivas que tiene España de exportación no puede faltar la de flamenco, ya sea en físico o personal caní que lo presente.

Esta circunstancia hace que no pueda haber gramófono, radiogramola o persona que no esté contagiada del sabor flamenco, cuando no es Rocío o Mari Cruz es María de la O., se molestan el oído, por la calle, en el café y hasta en la cama, si se tiene la desgracia de vivir cerca de un bar, al que le está permitido poner placa sobre placa, desde las 8 de la mañana hasta las 2 de la madrugada.

La ley que siempre le queda un resquicio abierto dice que se autoriza a emplear el atla voz hasta las 11 de la noche, permitiéndose hasta esa hora que enfermen los ciudadanos que no pueden descansar atormentados por el moscardón del ruido; a las 11 como el silencio de la noche es mayor, aun siendo sin alta voz se oye casi igual y el dolor de cabeza sigue aumentando.

Se han escrito en todos los periódicos infinidad de notas criticando ese abuso y pidiendo a las autoridades locales que dispongan cese todo ruido que moleste al vecindario sea casa particular o café bar, a las 11 o 12 a más tardar sin que sepamos las causas de no atender tan justa y humana petición, ¿seremos nosotros más afortunados?

Regreso del secretario general

Hoy jueves regresará a Tetuán el culto secretario general don Manuel de la Plaza y su distinguida señora, después de una breve estancia en la capital de la República, donde fué para someterse a tratamiento lallustre dama. Reciban los señores de la Plaza, nuestra cordial bienvenida.

El teniente Vidal

Habiendo sido destinado a la Inspección de Fuerzas Jafifianas, ayer llegó de Villa Alhucemas, nuestro particular amigo el teniente pagador don Angel Vidal y su bella esposa.

Natalicio

Ayer dió a luz con toda felicidad un robusto niño, la simpática señora del sargento de la inspección de las Fuerzas Jafifianas, don Ricardo Crespo. Madre e hijo disfrutan de perfecta salud. Reciban los señores de Crespo nuestra enhorabuena por tan feliz acontecimiento.

Entermos

Ha vuelto a recaer en la enfermedad que desde hace tiempo padece, el capitán de Infantería don Rogelio Afino, hermano de nuestro particular amigo el secretario de la Junta de Servicios Municipales don Rafael. Mucho lo lamentamos, deseando al paciente recobre su quebrantada salud.

Registro Civil

Nacimientos: Angel García Martínez hijo de Angel y Josefa. Olga Barranco Rodríguez hija de Felipe y Mercedes. Carmen Mastinea Alvarez hija de Emilio y Manuela. Agustín Crespo Cornudo hijo de Ricardo y Carmen.

El delegado de Asuntos Indígenas marcha a Arcila

Con objeto de visitar las obras de la escuela Morán y Mehakma del kají que se están efectuando en la bella ciudad de Arcila, ayer marchó por la mañana el delegado de Asuntos Indígenas y alto comisario interino, don Fernando Capaz. A la hora de la comida regresó a Tetuán.

En el Círculo de Comercio e Industria

El próximo domingo a las seis de la tarde y a las 22:30 no-

Alcazarquivir

La construcción de la Escuela Hispano Árabe

Hace algunos días, dieron comienzo los primeros trabajos para la construcción de la escuela Hispano Árabe, que ha de levantarse en la hermosa avenida de S. A. I. Mulay Hasan Ben el Mehdi Ben Ismael.

Como todos saben, dicha obra fué adjudicada al competente contratista de obras de Larache don Jacob Bendayan, en la cual han de encontrarse trabajos muchísimos obreros.

Con la construcción de dicho inmueble, se vendrá a embellecer más la avenida, ya que por el mismo sitio, serán construídos el imponente zoco de verdura y la Rahba.

Todos sabemos el gran celo y actividad que viene demostrando nuestro Organismo municipal, por la pronta construcción por la misma avenida de los mencionados zoco, que vendrá a cubrir una de las más grandes necesidades de la población, que a la vez, ha de ser una fuente de un ingreso saneado.

En números sucesivos, nos iremos ocupando de los grandes e importantes proyectos de nuestra Junta Municipal, en el orden de embellecimiento y urbanización.

Sentidos fallecimientos

Víctima de rápida enfermedad ha fallecido en esta plaza a que en vida fué muy apreciado y querido por toda la Colonia israelita don Chalóm Saraga, cuya muerte ha sido muy sentidísima, por su bondad y prestigio.

Ayer a las 4 de la tarde, tuvo lugar el entierro, rindiéndose los máximos honores, ya que al finado, desempeñó durante 24 años el cargo de Chif de la Hermandad (Santa Hermandad), al que asistió, los alumnos de las escuelas que entonces las señoras bibliotecas, a con inuición el Consejo Comunal y los Rebinos locales, que presidían el duelo con los familiares. Soledades de élicas, la colonia israelita en masa, que cerró sus puertas y gran número de elementos de la colonia española.

Descanse en paz el que en vida fué modelo de esposo y padre que se celebrará en este simpático círculo un baile, que será amenizado por una magnífica orquesta Dado el desvelo que desempeña su directiva, esperamos que dicho baile resultará de una brillantez extraordinaria.

Agradecemos la atenta invitación que se nos ha remitido.

Viajeros

Han salido para Madrid la distinguida señora del delegado de Fomento, don Juan Serrano acompañada de sus dos más pequeños hijos menores.

—Mañana sale para la capital de la República el secretario de Embajad, particular amigo nuestro don Clemente Cerdeira acompañado de su distinguida señora e hijo. A su paso por Ronda dejará interino al niño en el colegio de los Salesianos.

Después de asistir a las maniobras que se han celebrado en Francia, ha regresado para visitar nuestra zona el joven general del ejército alemán, señor Künthenthal Durante su estancia en el Protectorado es acompañado del teniente coronel interventor regional don Juan Beigbe.

El miércoles visitó el general el cuartel del Grupo de Regulares, la Mehalla Jafifiana y la guardia del jalifa, saliendo muy encantado de sus visitas.

—De Tánger llegaron el conocido africanista don José Pérez Caballero y nuestro compañero de Prensa don Ventura Beltrán.

MENDEZ.

Ceuta

Registro civil

Nacimientos, 3. Casamientos, 2. Defunciones, 2.

Bodas

D. Fernando Eugenio Fancuberta, empleado, contrajo matrimonio civil ante el juez Municipal señor Caveda en la mañana de ayer con la distinguida señorita María Abzo Valázquez.

Descomos al amigo Fancuberta todo género de felicidades en su nuevo estado.

D. Isidoro Agujas García militar, contrajo igualmente matrimonio civil ante el Sr. Caveda con la bella señorita Rosar Villadre Lara.

Muchas felicidades en su nuevo estado les deseamos.

Defunciones

Doña Dolores Viso Caballero de 84 años de edad, con domicilio en Hadú, calle A núm. 2, fué conducida a su última morada en la mañana de ayer a las 13 horas.

El féretro fué acompañado por clero con cruz alzada e infinidad de amigos de la extinta. Acompañamos en su sentimiento a los familiares.

Doña Dolores López García, que habitaba en la Almadraba, de 73 años de edad, recibió sende amantísimo, y a su desconsolada viuda e hijos enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

También falleció víctima de cruel enfermedad, el conocido israelita don Moisés Benroch, cuya muerte ha sido muy sentida por su colonia y la española; de las que era muy conocido y estimado, habiendo sido muy concurrido el entierro.

Con tan triste motivo, enviamos a su viuda y demás familiares nuestra más sentida condolencia.

El Interventor de Arbaua

Ayer visitaron al interventor local don Antonio Galera, el interventor de Arbaua que marcha a Francia con permiso y el que le sustituirá, teniente Pierre Movillon.

El señor Consuegra

Nuevamente ha tenido que guardar cama, el capitán médico director de la Enfermería Militar, don Rogelio Consuegra Muñoz, al que deseamos, un total restablecimiento.

Compañeros

Con motivo de la nueva reforma introducida en nuestro periódico y para asuntos de su profesión, estuvieron ayer en Ceuta nuestros estimados y queridos director don Gregorio Alonso Ruéscas «Abate Bussoni», acompañado del administrador de éste diario don David Gabay.

El nuevo consul de Alcázar

Según nuestras noticias, en breve llegará a Alcázar el nuevo consul de España en esta ciudad don Juan Peche y Cabeza de Vaca.

Dr. Octavio Freyre Amor

Análisis clínico. Medicina general. Horas de consulta de 5 a 7 de la tarde, en el piso alto del inmueble de la Compañía del Lukus, antigua casa de Emilio Dhal, junto a la antigua parada de autos «La Valenciana». —Alcazarquivir.

Zona francesa

Encalla un barco de pesca español cerca del Sebú

Port Lyautey. 2.—Esta mañana un pequeño barco de pesca español que se dedicaba a las faenas de pesca encalló a consecuencia de la densa niebla reinante, a cinco kilómetros de la desembocadura del Sebú.

Se trata del barco de pesca «León 2» de la matrícula de Málaga, y cuyo patrón se llama Pascual Mercader, y llevando a su bordo trece hombres de tripulación.

Se hicieron numerosas tentativas para lograr salvar al citado barco, pero la gran vía de agua lo impidió a todo trance.

Toda la tripulación se logró poner a salvo gracias a los medios puestos en práctica por vapores que salieron en su auxilio.

Durante todo el día de hoy se procedió al salvamento del material de a bordo.

Se ha perdido toda esperanza de poner a salvo al barco, por lo que ha sido abandonado.

Enterramiento en la mañana de ayer a las 12:30 horas.

Reciben sus familiares nuestro sentido pésame.

Viajeros

Terminada la licencia que le concedió el Ayuntamiento, ha regresado de San Fernando el secretario de la corporación municipal, don Alfredo Meca Romero, acompañado de su distinguida familia.

Enviámosle nuestro cordial saludo de bienvenida.

—A Tetuán marchó, después de pasar una temporada en esta plaza, el capitán de Regulares don Augusto Xfré, en unión de su joven esposa e hijos.

—De la Línea regresó la joven esposa de nuestro amigo don Juan Orozco García, en unión de sus hijos.

—A Sevilla marchó el capitán de Intendencia don Vicente Aycart, acompañado de su familia.

—Eseño Aycart ha sido destinado al Hospital Militar de aquella capital, en cuyo nuevo destino le deseamos nuevas venturas.

—De Madrid regresó el culto Parroco de Santa María de los Remedios, licenciado don José Rodríguez, Martín y Fernández en unión de su gerama don María del Carmen.

Alumbramiento

Con toda felicidad ha dado a luz un niño la esposa del maestro de primera enseñanza don Vicente Alumbrosos Crespo al que felicitamos igualmente que a su familia.

Onomásticas

Mañana celebrarán su fiesta onomástica don Francisco Trujillo, comerciante, don Francisco Bocanegra, jefe de Instrucción, don Francisco Ruiz Medina, propietario, don Francisco Mesa, administrador del Madero, don Francisco Trujillo González, farmacéutico, don Francisco Srvat, presbítero y don Francisco Ruiz Sánchez, perito mercantil.

También celebran su fiesta onomástica nuestros buenos amigos don Angel Quero López y don Angel Matres García.

A todos ellos les felicitamos cordialmente.

López del Cerro.

A beneficio de la Casa del Niño

Mañana viernes los valiosos elementos que han tomado parte en las funciones benéficas celebradas en Larache y Tetuán, para la Casa del Niño se trasladarán mañana viernes a la vecina población alcazarquivir, donde se representará la mencionada función.

Torbellino de sociedad

Hoy se estrena en el Teatro España esta magnífica producción «Fox» totalmente en español.

Los prejuicios de familia y de las diferencias sociales constituyen la base argumental de este film.

El torbellino en que se halla envuelta una joven sin experiencia para quien sus padres desean una boda brillante, mientras sus preferencias se dirigen a un hombre de posición mucho más humilde constituyen la base del film. El asunto ha sido tratado de un modo excelente, resultando un film modélico en un género que cuenta con las simpatías de todos los públicos.

Muy pronto: «Amores en Hollywood» producción Metro Goldwyn Mayer hablada en Español por Marion Davies y el famoso cantante Bing Crosby.

Movimiento táctico

Hoy saldrán nuevamente de su acuartelamiento las fuerzas del Batallón de La Navas para realizar un movimiento táctico hacia la carretera de Tánger, regresando por la tarde al campamento.

Se presenta el autor de una agresión

Sevi la, 2.—En la Comisaría se ha presentado esta mañana el individuo llamado Manuel Castro, que hirió de una cuchillada al niño de Churriana, con motivo de una discusión por cuestiones de cante jondo.

El citado individuo en sus manifestaciones ha dicho que hirió al niño de Churriana, porque es le había arrojado un silletaz.

Advertisement for POHOOMULL HERMANOS, featuring text like 'El precio es RIGUROSAMENTE FIJO' and 'No olviden las señas Pohoomull Hermanos, Arcadas'.

Advertisement for Pension Alonsc, 'Comidas y camas', located in Alcazarquivir.



Reservado para  
las máquinas  
de coser

**ALFA**

Producción nacional

Reservado para los calzados

**× EUREKA ×**

Ojeda y Choerón. -- Tetuán

*Todo Marruecos*

por



**Ferrocarril Larache-Alcazar**

Servicio de trenes zoqueros

Precios ida	ESTACIONES				Precios ida y vuelta			
	1. <sup>a</sup>	2. <sup>a</sup>	3. <sup>a</sup>	4. <sup>a</sup>	1. <sup>a</sup>	2. <sup>a</sup>	3. <sup>a</sup>	4. <sup>a</sup>
1. <sup>a</sup> 1.95	2. <sup>a</sup> 1.15	3. <sup>a</sup> 0.70	Salida Larache-Mensah a las 8 h.		1. <sup>a</sup> 3.90	2. <sup>a</sup> 2.80	3. <sup>a</sup> 1.75	4. <sup>a</sup> 1.00
1. <sup>a</sup> 1.85	2. <sup>a</sup> 1.15	3. <sup>a</sup> 0.70	Salida, Apeadero a las 16 h.		1. <sup>a</sup> 3.90	2. <sup>a</sup> 2.80	3. <sup>a</sup> 1.75	4. <sup>a</sup> 1.00
				Llegada al Mensah a las 17 h. 15.				

Los trenes circulan solamente los miércoles, viernes y domingos. Todos los trenes serán mixtos de viajeros y mercancías entre las estaciones de Larache, Mensah y Alcázar.

TARIFAS INDUSTRIALES DE P. V.

X1-X2-X3-X4-X5-X6- y X-7

Estas tarifas no serán aplicables más que a los comerciantes, industriales y Agricultores de la Zona de Protectorado ya sean remitentes o consignatarios de la mercancía.

Los precios de estas Tarifas oscilan entre 8'50 y 2'00 pesetas a tonelada de Larache a Alcázar o viceversa, según la Tarifa que se haga el transporte bien desde Almacenes o estaciones. Las mercancías serán transportadas en los trenes Zoqueros en otros facultativos en cualquier momento según disponga la Dirección y en vista de las facturaciones que se efectúen.

Para detalles dirigirse a las Oficinas del Ferrocarril o a las estaciones del mismo.

**Monopolio de Tabacos  
- del Norte de Africa -**

Cigarros de la Habana, desde 0,75 ptas. en adelante; idem filipinos, a 0,20 y 0,30 y Manila extra a 0,40; Picadura superior, Extra y Flor de un día; Cigarrillos extra y elegantes.

Véase la tarifa en estancos

¡Anúnciese en DIARIO MARROQUI!

**⚡ ELEGTRAS MARROQUÍES S. A. ⚡**

Centrales térmicas, productoras de energía eléctrica en Tetuán, Larache y Alcazarquivir. Transformadores en Arcila y Rio Martín

Se facilitan proyectos y presupuestos de toda clase de alumbrado como de fuerza motriz



**Si usted establece**

su contabilidad casera, fácilmente apreciará las ventajas económicas que le reporta el empleo constante del

**Aceite Giralda**

Asegura medida exacta y calidad igual y siempre exquisita. Su gusto sabroso enriquece el de toda vianda, mejorándola en valor alimenticio y sabor. Es transparente y purísimo de escogidas olivas de España.

Únicamente en las buenas ultramarinos, manigueterías y cooperativas.  
HIJOS DE LUCA DE TENA SEVILLA  
MADRID CONDE RIQUENA, 18  
QUEVEDO AIBES ALBERTI, 44





Abisinia. el último Imperio en Africa

## El reino etíope en el año 1935

En la primavera de 1935 se decidió la Ufa a realizar una expedición a Abisinia siendo casi objeto de la mofa y burla de muchos sabirondos que, desvalorando el alcance de los acontecimientos políticos en el Ecuador, consideraban al Imperio etíope como falto en absoluto de interés para el film.

Una coincidencia de circunstancias tan extrañas como felices, dió ocasión al enviado especial de la Ufa, Dr. Martín Rikí, como único hombre con la cámara de film. Para en este memorable viaje tomar vistas en el Imperio del Negus, antes de que comenzara el periodo de lluvias de este año.

No solamente obtuvo un permiso—ya en sí una cosa extraordinaria y especial—para tomar vistas de cosas e instalaciones actuales en Abisinia, el país en el que hoy tiene puestos los ojos el mundo entero, todo ello en su último y mas moderno estado, sino que ese trabajo fué facilitado y fomentado por el interés personal del Negus, dando así a este film un valor especial como moderno documento sobre el Imperio abisinio.

El emperador autorizó desde luego el que fuesen filmados los edificios y la vida y tráfico en la capital y en el barrio del Gobierno, pero su intervención personal facilitó además el que se pusieran delante del objetivo los ministros y altos dignatarios de la Corte imperial, llegando hasta el extremo de filmar escenas de la vida íntima en palacio, con todos los miembros de la familia imperial, en especial la Emperatriz y sus hijos. Con tal rapidez se desarrollaban algunas veces las cosas que en cierta ocasión al presentarse la posibilidad de tomar algunas vistas detalladas de S. M. la Emperatriz, el Dr. Rikí tuvo que salir precipitadamente hacia el palacio, llamando expresamente por el Negus, a pesar de tener todavía en casa del sastre sus trajes de kaki. Y así ocurrió que bajo un calor tropical estuvo filmando escenas en el palacio de la Empe-

ratriz ataviado con negro y ceremonioso pero no menos celoso frac.

También por expreso consentimiento del Emperador han podido ser filmadas valiosas escenas del culto abisinio, de las solemnes y pomposas fiestas religiosas y del clero de la Iglesia abisinia, que hasta ahora ni siquiera habían podido ser fotografiadas. A pesar del retraimiento y si se quiere agresividad del clero exclusivista, se lograron obtener por la intervención del Emperador estos raros y extraños cuadros que en parte habrán de dar a los científicos de la religión muchas bases y conclusiones sobre esta singular forma de cristianismo cóptico que se ha conservado invariable a través de los siglos. No obstante la autorización oficial, esta toma de vistas ha requerido sumo cuidado y solo ha sido posible a veces con riesgos de la vida del operador.

En su calidad de primero y único repórter de film, el doctor Rikí obtuvo autorización para acompañar al Emperador en el tren imperial en un importante y confidencial viaje de inspección y propaganda a Harrar, y desde este punto continuó el viaje como miembro de la columna imperial de automóviles a través de las estepas en la región de marchas del ejército hasta las tribus nómadas en la frontera del país. Durante este viaje se tomaron vistas que representan real y verdaderamente los únicos informes detallados sobre las fuerzas militares de Abisinia, sobre la educación de la juventud, administración del país y sobre la nacionalidad abisinia en estas regiones.

En su automóvil especial, el Dr. Rikí, con el fin aprovechar interesantes momentos en ocasión propicia, o bien se adelantaba o se quedaba detras de la cabalgata imperial; unas veces bajos los rayos de un sol abrasador, otras en la obscura noche sopitando tormentas y lluvias torrenciales. De este modo logró siempre y con toda oportunidad asegurar su trabajo aún

teniendo que salvar en muchos casos monstruosas dificultades. Por ejemplo, una de estas, cuando habiéndose derrumbado el único puente entre Harrar y Djidjiga, el auto bajó en suicida carrera, sin camino ni sendero por la empinada orilla del río, atravesó la corriente no logrando poder ganar la orilla opuesta sino después de titánicos esfuerzos de cientos de indígenas de aquella región.

El botín más valioso e interesante de este viaje, son quizás las vistas tomadas de las tropas auxiliares irregulares Somali, con su príncipe jefe, que el Emperador, con astuta táctica logró ganarse para su causa con este viaje.

Por iniciativa personal del Emperador, en la fiesta final de la visita imperial se presentaron repentinamente, además de los Somali, las fuerzas montadas de los guerreros Dankali, que también fueron retenidas por la cámara. Estas tribus, que en tiempo de guerra son utilizadas para el servicio de exploración y bagajes, son de una utilidad incalculable pues, como habitantes del desierto, resisten días enteros sin tomar alimentos y con insignificantes cantidades de agua. Estas tribus guerreras que hasta ahora ni siquiera habían sido fotografiadas, han proporcionado cuadros y tonos de enorme interés con sus juegos hípicas y sus danzas, así como con la llamada «danza del paraguas» ejecutada por las mujeres Dankali que acompañan a sus maridos en la expedición y que constituye una de las curiosidades nacionales de primera categoría.

Debido a circunstancias felicísimas, pudo el enviado de la Ufa recoger un buen número de tonalidades de música original abisinia. Al utilizar estos motivos en el empaste musical del film abisinio, contribuirán a hacer de éste, también bajo tal aspecto, un documento cultural de extraordinario valor.

Este fonofilm, en contraposición con otros films de Abisinia que en su mayoría sólo presentan mudas escenas del país del Negus tomadas hace muchos años atrás, nos muestra el estado actual de las cosas en ese país, una circunstancia que, si se tiene en cuenta la rápida modernización que en él se opera a impulso personal del Emperador, será de extraordinaria importancia para el moderno público del cinematógrafo. Este único tiene el perfecto derecho de exigir informaciones de verdadera actualidad, verdaderas y plásticas, sobre los grandes problemas mundiales, informaciones que este film le suministrará con toda amplitud.

Dr. Nicholas KAUFMANN

**Jan Sánchez Ferrero**  
ABOGADO  
El Bufete de este Abogado ha quedado instalado en el Pasaje Gallego.  
Lo que se hace público, para conocimiento de su distinguida clientela.



## SECRETO de BELLEZA

POR MAX FACTOR  
GENIO DEL MAQUILLAJE

«Recibe Vd. tantas cartas de admiradores, Miss Harlow, le decía el otro día, «que a menudo me pregunto qué es lo que ellas encierran?»

«Precisamente preguntas—sobre mi cabello,» contestó sonriendo. «La mayoría de las personas que admiran el pelo rubio no se dan cuenta del minucioso cuidado que este requiere. Envidio yo a las muchachas que después de exponer su cabello suelto al aire libre—durante el día—al volver a casa logran hacerse en poco tiempo un peinado tan atractivo para la noche como si se hubieran pasado el día en el salón de belleza.»

«Cada vez que hago lo que las otras muchachas,» continuó diciéndome con su melodiosa voz, «tengo que darme un «champtú» inmediatamente, porque cada partícula de polvo aparece en la superficie tan claramente como en un vestido o un abrigo blanco.»

«Efectivamente, el pelo claro, al igual que la ropa clara, se ensucia muy fácilmente.»

Por eso es que Jean tiene por costumbre lavarse la cabeza tres veces a la semana, y todos los días cuando trabaja en el estudio.

Naturalmente, estos frecuentes «champtú» tienden a robar gran parte del aceite natural del pelo, haciéndolo áspero y fácil de partirse.

Para contrarrestar este efecto, el «shamptú» debe ser precedido de un masaje con un aceite viscoso, tibio. Para que este aceite se introduzca bien en el cuero cabelludo, la cabeza debe cubrirse con toallas calientes.

Pero no resulta tan fácil remover el aceite del cabello como aplicarlo—y Jean confiesa que «ella tiene que valerse de la maña para lograrlo». La generalidad de las mujeres creen que la mejor manera es enjuagar la cabeza en agua caliente enjabonada—pero este tratamiento lo que hace es endurecer el aceite, en lugar de suavizarlo.

Hé aquí el secreto: primero, sumerja la cabeza en agua fría; siga con un enjuague de agua caliente, enjabonada, y prosiga con el «champtú», de la manera que acostumbre a dárselo.

Jean Harlow prefiere dejarse secar el pelo al aire—«pero» (siempre hay un «pero...») muchas veces las horas rigurosas del estudio la obligan a hacerlo por medio del aparato secador eléctrico.

Dos veces al día, por lo menos, Jean acostumbra a darse una aplicación de brillo líquido en sus cabellos platinados, por medio de un aromatizador, por aumentar su resplandor y actuar aún más el atractivo de sus ondas naturales.

Problemente ustedes se han

fijado que la Harlow nunca parece famosa peinada al medio, y la causa es bien sencilla—siendo su cara demasiado llena y simétrica, ella se da cuenta que puede contrarrestar este efecto peinándose el pelo hacia atrás. (Muchas de ustedes debían seguir su ejemplo...)

Le gustaría saber algunos de los otros ardidés de que se vale Jean Harlow para acentuar esa personalidad subyugante, que la ha hecho tan famosa en la pantalla? Oiganme, puede:

Cosméticos?—Jean resuelve el problema aplicándose un poquito de colorete «fuego» en lo más alto de los pómulos para reducir el ancho del contorno de su rostro... Un toquecillo de sombra gris, desvanecido con delicadeza en los párpados... Masque color café para acentuar el color de sus pestañas... Una suave aplicación de polvos color carne... y de pintura de labios color Fuego para dar realce al tono vivo de sus labios.

«Hé ahí como una de las señoras más cautivadoras de la pantalla se capta la admiración de todo el que la vé.

Las cejas? Jean prefiere verse todas, o casi todas, las cejas. Entonces, con un color café, dibuja esas cejas atractivas y provocativas que tanto la caracteriza. Recuerde que hay una sola Harlow, y que son muy pocas las muchachas que podrían imitarla atrayendo su ejemplo sin sacrificar parte de su naturalidad.

El Cútil? Jean lo protege durante el día con una crema básica color carne, y durante la noche con crema para la piel y tejidos. La crema para limpiar es desvaneciente o ligera, y los jabones faciales de los dos color carne para embellecer los brazos y el cuello cuando vá a alguna fiesta por la noche.

—Hé ahí como una de las señoras más cautivadoras de la pantalla se capta la admiración de todo el que la vé.

## Radio Sevilla

PROGRAMA CORRESPONDIENTE AL DIA 3 DE OCTUBRE DE 1935

A las 8'30.—La Palabra. Diario hablado de Unión Radio Sevilla. Calendario astronómico, Santoral. Programa del día.

A las 9.—Fin de la emisión.

A las 14.—Orquesta: Por tu salud (pasodoble), Puig Hernández; Rosa (vals), A. Planas; Escuche, chófer... (tango), Garcerán López; Ecos del Paraná, (percusión), A. Planas.

A las 14'30.—Discos de película sonora.

A las 14'45.—Sigue la orquesta: Martirra (selección), Guerrero; La Gioconda (selección), Ponchielli.

A las 15.—Primer suplemento al diario hablado de Unión Radio Sevilla La Palabra.

A las 15'15.—Noticias de última hora transmitidas desde Madrid.

A las 15'30.—Flamenco y bailes.

A las 16.—Fin de la emisión.

A las 18.—Emisión de la tarde: Pepita Creus (pasodoble), Pérez Chovi; Eugene Oneguín (vals), Tchaikowsky; Una polvillita de rapé (canción), Moreno y Anglada; Aban Humeya (danza árabe), Angel Barrios; Guziáres (intermedio), Morató; La Comparsita (tango), Matos Rodríguez; Luisa Fernanda (romanza) Moreno Torroba; La princesa de

las czardas (fantasía), Kalmann; La vida breve (danza), Falla; Kreisler; Ya no se acostumbra (fox), Grey y Schertzinger; La Taviata (Di provenza il mar Verdí; El ma rimonio secreto (obertura), Cimarosa.

A las 19.—Emisión infantil. Lectura de cuentos por por la niña María Cristina Estevarena. Sorteo de regalos entre los niños radioyentes.

A las 19'30.—Primer suplemento al diario hablado de Unión Radio Sevilla, La Palabra. Información deportiva.

A las 20.—Fin de la emisión de la tarde.

A las 20.—Emisión de la noche: Noticias de última hora transmitidas desde Madrid. Cotizaciones de bolsa y mercados. Boletín meteorológico de la Universidad de Sevilla.

A las 20'30.—Orquesta. Sadko (canto indio) (Solo de violín) Rimsky-Korsakow; Capricho español (uite), Rimsky-Korsakow; a) Alborada; b) Variaciones; c) Alborada; d) Escena y canto gitano y e) Fandango asturiano.

A las 21'30.—Discos variados.

A las 21'30.—Sigue la orquesta: Boris Goudounow (selección), Mousorgsky; Alma de Dios (selección) Serrano.

A las 22'5.—Resumen de noticias transmitidas desde Madrid.

A las 22'30.—Flamenco y bailes.

A las 23.—Fin de la emisión.

**José A. de Reyes**  
Abogado  
Plaza de España, Casa Contreras LARACHE

**Pensión La Malagueña**  
Propietario, Antonio López  
Comidas y cenas  
Precios reducidos  
Plaza de España Larache

**Jan Sánchez Ferrero**  
ABOGADO  
El Bufete de este Abogado ha quedado instalado en el Pasaje Gallego.  
Lo que se hace público, para conocimiento de su distinguida clientela.

**Francisco Vicente**  
ABOGADO  
Consulta de 4 a 6, Calle 14 de Abril número 36.—LARACHE

**DIARIO MARROQUI**  
Para informes, publicidad y suscripciones, pueden dirigirse a nuestros delegados y corresponsales en las siguientes ciudades:  
Ceuta: D. RICARDO P. LOPEZ DEL CERRO  
Tetuán: D. LUCIANO M. MENDEZ, (Pensión Cambrinus)  
Arcila: D. MANUEL NAVARRETE  
Alcázar: D. LEON EMERGUI



## Desde Madrid Desde Ceuta se ven los crepúsculos del Estrecho

El vendaval político sopla sobre Madrid. Ha habido el pequeño ciclón de una crisis de Gobierno. Los periodistas corren tras del personaje, que a su vez marcha en busca de ministros. La mayoría de la gente se divierte con el consabido follaje de las incidencias de la crisis. Lee con avidez lo que los políticos dicen a los reporteros, y que es lo mismo, sobre poco más o menos, que lo que dijeron en otra crisis, y en otra, y en otra. Los afiliados a una política anhelan esperanzas. Dejan que vengan los suyos para deshagan lo que los otros hicieron. Y más tarde o más temprano así se cumple.

Los partidos políticos de España no hacen otra cosa que jugar y destajar. Y así estamos. Casi destejidos por completo. Nadie está dispuesto a respetar los puntos de coincidencia que existen entre todos los españoles por encima de las pasiones políticas. Todo el mundo los olvida. En nada, absolutamente en nada, se lleva una obra continuada, dirigida a una meta fija.

Las inquietudes internacionales nos recuerdan estos días que nosotros en África tenemos bastantes intereses. Pero la gente se distrae mejor atendiendo para lo que dijo este o aquel personaje o personajillo, sobre sus achaques o sobre sus ambiciones personales. ¿Qué tenemos nosotros que ver con lo que pasa en África? Existe una plaza española en la costa africana. No lo olvidamos. Es cierto. Existe Ceuta. En estos momentos, para nosotros, tiene una gran importancia. Hablamos de ella con frecuencia. Tratamos de extraerle, como a su hermana Melilla, unas pesetas de un nuevo impuesto. ¿Y lo demás? ¡Bah, de eso, para qué nos vamos a acordar!

El estrecho de Gibraltar ofrece en estos días panoramas no frecuentes. Desde Ceuta se abarcan todo el Estrecho con la mirada, en un día desahogado. ¿Cuan valor tiene el ver todo el Estrecho a cualquier hora! Pero no perdamos el tiempo en divagaciones. Aquí estamos a lo práctico. Y lo práctico es que de Ceuta no sale el recaudador de contribuciones. Esto es dinero

contante y monante. Lo otro es mirar al mar. Y para el mar es ta bien que miren los poetas. Estos pueden extasiarse contemplándolo, y comparar su ver de oscuro, con el oro mohoso que se arranca de la tierra. Y decir que al mar le han salido focinuclos grises, que pueden reventar. Y que flotando entre las olas hay tanto hierro y tanto acero como de las entrañas de la tierra. Los poetas pueden, si quieren; contemplar desde el Hacho, los célebres crepúsculos del estrecho. El sol se quebra en las aguas y se desmenuza en oro. Un símbolo — dirían ellos — son estos crepúsculos. Oro que, se esparrama sobre las las crispadas aguas de este cho que de dos mares. ¡Esto es orol! Los impuestos no pasan de ser calderillo. Oro que sigue siendo el dinamo del mundo. Oro por el que las naciones pierden la serenidad y por el que luchan los hombres. El becerro de oro, continúa siendo la llave del mundo.

Ante los poetas lanzaban sus quejumbres, lo mismo cuando les dolía el corazón que cuando les dolía un pie. Ahora las presias es filosofía sin consonantes siquiera. El Poeta que desde el Hacho, dijese esas cosas, sabía ver el Estrecho y el mundo.

Pero el Estrecho visto a distancia, pierde sugestión. Los telegramas dicen que por él pasan muchos barcos y este movimiento para distraerse no está mal. Lo mismo que la política. La verdad es que la vida es muy aburrida. El cine cansa y sólo sirve como refugio de parejas amorosas. Ir al teatro es oír lo que unos señores han escrito en un café; no merece la pena. Mi el mismo Rambal consigue emocionarse. En cambio ese dinamismo naval consigue despertar la atención y desarrollar la imaginación. Uno consigue representarse escenas verdaderamente sensacionales. El escenario comienza en el Mediterráneo al fondo se ve entre brumas un país milenar lleno de leyendas en el que un rey de ojos tristes, siente la amargura de ver la claridad que le proporciona una cultura occidental, el atraso de su pueblo.

Ese rey usa sombrero hongo.

Lo mismo que los españoles de principios de siglo. El cielo arrojaba sobre montañas magníficas mares de lluvia. Un río, con un nombre bello, el Nilo Azul, salta a torrentes y crea a su paso riquezas vegetales. Lo contrario que todos los caballos de Atila que han existido y que existan. Y por entre este escenario, milares de aviones, de barcos colosales y de otras máquinas que arrojan fuego. Esto sí es interesante. Y viéndolo, así a distancia, solo se ve el aparato guerrero.

De los hombres, que revivieron en los libros de la postguerra, después de haber muerto en ella, ya nadie se acuerda. Y de Ceuta, tan sin importancia, para qué nos vamos a acordar tampoco. Pero no nos dirijamos demasiadas censuras, ni hablémos demasiado mal de nosotros mismos aunque hagamos estas observaciones. Ver defectos en lo que uno quisiera que fuese perfecto y angustiarse por ello, es un fenómeno natural en el hombre. Figuro fué a veces despiadado con la España de su época, como lo es Bernard Shaw con su Inglaterra de hoy. El satírico que dirige su encono a las li viandadas femeninas, es en el fondo un enamorado profundo de las mujeres. Las ama tanto, que quisiera que fuesen la quintaesencia de la perfección. No nos enfademos porque no atendamos para lo que es de una gran importancia para nosotros; y porque no sabemos ver que un trozo de terreno en un descampado no vale nada, pero que cuando al avanzar la ciudad queda en el centro de ésta, su valor aumenta mil veces. No nos enfademos. Si somos apasionados, desordenados e imprevisores tenemos también nuestras buenas cualidades. Un sabio, por ejemplo, porque sea bobo y distraído, no es menos sabio.

M. ALVAREZ PORTAL  
Madrid.-septiembre.

### Intervención Regional de Larache

Hoja informativa correspondiente al día 1.º de octubre de 1935

Servicios y recorridos.—Por fuerzas de la Mejaña Armada se efectuaron los servicios y recorridos por carreteras, caminos, gabas, vías, fronderas y playas sin novedad.

Servicios médicos.—Asistencias en los dispensarios y consultorios de esta región: en Beni Issef, consultorio, 5; en Larache, dispensario 253; en Alcázar, dispensario, 123; en Beni Gorfet, consultorio, 17; en Tenín Had, consultorio, 63; en Arcila, dispensario, 62; en Ahl Serif, consultorio, 48; en Beni Arós, consultorio, 18; y en el J lot, consultorio, 16.  
Total, 605.

Servicios veterinarios.—Asistencias en Beni Arós se prestaron 3 asistencias.  
Matadero.—En el de Larache: vacuno, 16; lanar, 6; cabrío, 1; porcino, 3.

En el de Alcázar: vacuno, 10; lanar, 23; cabrío, 0; porcino, 0.  
En el de Alcila: vacuno, 3; lanar, 1; cabrío, 0; porcino, 0.  
Suman: vacuno, 29; lanar, 30; cabrío, 1; porcino, 3.

Mercados.—En el de Larache se reconocieron 73 litros de leche, 365 kilos de pescado, 55 kilos de moluscos, 90 de crustáceos.

En el de Alcázar se reconocieron 14 litros de leche y 617 kilos de pescado.

Recaudaciones.—En la Junta

### Cinematografía

#### La última canción de Imperio Argentina

La temporada última con ocasión de la presentación de «La Hermana San Sulpicio», la prensa de toda España se deshizo en encomios para hablar de la acertada interpretación que Imperio Argentina había hecho de su papel de Gloria Bermudez, la señorita andaluza de gracia infinita, que sabe, con todo el salero de una mujer vivaracha y resuelta, encarnar de modo insuperable la delicada psicología de la que riendo monja, mantiene en esta vocación toda su dignidad como resultado de una aristocracia espiritual que la hace simpática a los ojos de todos y cautivadora cuando resuelve su conflicto sentimental en favor del mundo que a su alma llama cascabelero y optimista.

Este mismo juicio que a propósito del estreno de «La Hermana San Sulpicio», la prensa española hizo, los está superando hoy la prensa extranjera al visionar este film.

Pues bien; esta misma artista de intuición extraordinaria y talento artístico tan poco común, ha protagonizado la película de ambiente y costumbres rotundamente aragonesas titulada «Nobleza Baturra», editada por la marca Cifesa. Y esta obra, que ha dirigido el marido de esta artista, Florian Rey, es una superación hecha por Imperio Argentina en relación con «La Hermana San Sulpicio». Con esta película Imperio Argentina trae al cine español un matín necesario para que el mismo tenga interés, alma, y aquella sustancia que hace el que una obra quede a través de todas las circunstancias, de todos los pensamientos y de todas las edades; decimos estos porque Imperio Argentina en «Nobleza Baturra» recoge de tal manera este espíritu y la fisonomía de la mujer aragonesa, que su papel es algo inconfundible por su verismo y calor humano; le dá al film

Municipal de Larache se recaudaron 1.473'35 pesetas.

En Alcázar.—Por tarjetas, 138'75; y por pasaportes, 21'00 ídem.  
En Ahl Serif.—Por zocos, 54'50 ídem.  
En Beni Arós.—Por tarjetas, 432'00 ídem.  
En Larache.—Por tarjetas, 63'75; y por pasaporte, 15'00 ídem.  
Trib.—Recaudado hasta el día de ayer, 92.088'42.  
Recaudado hoy en Ahl Serif, 8.875'50.  
Recaudado ayer en Ahl Serif, 20.325'10.  
Suman, 121.289'02.

Observaciones meteorológicas.—Las observadas en la cabila de Beni Arós en el día de hoy han sido las siguientes: máxima 30; mínima, 15; y media 23.

Cielo nublado  
Larache 2 de octubre de 1935.  
EL INTERVENTOR REGIONAL

esa nota de simpatía que tiene todo aquel o que por su verdad está de acuerdo con la realidad que todos conocemos y amamos. En una palabra; la interpretación de esta genial «estrella», en esta película, es insuperable, hasta el punto que si en algún momento hubiera podido creerse que el tipo y alma de la raza aragonesa peligraba perderse, ahora esto ya no ofrece ningún cuidado: Imperio Argentina termina de cince lar con los buriles de su talento y de su voz, el tipo recio de la mujer aragonesa que sabe expresar la gallardía imponderable de la jota humanizándola con las ternezas de la feminidad.

### Quejas del vecindario

Nos ruegan hagamos llegar a conocimiento de la autoridad, que los indígenas denominados en el argot popular «María Mandao» que se dedican a ofrecer sus servicios de traslado de viandas desde el mercado a los domicilios particulares, ofrecen un repugnante aspecto por su suciedad física, y su deplorable indumentaria, existiendo quienes sin reparo alguno, con la cabeza de tiña y las manos llenas de mugre se dedican a esos menesteres, que por su índole requieren limpieza e higiene en todos los órdenes.

El mismo aspecto de suciedad ofrecen los vendedores de prensa.

Nosotros, haciéndonos eco de lo justificado de las quejas, las trasladamos a la autoridad competente, para que se tomen las medidas oportunas en evitación de perjuicios de índole higiénica.

Igualmente nos comunican que los bancos existentes en el coquetón jardín de las Hespérides son insuficientes, por lo que hacemos un ruego a la Junta Municipal al objeto de que se dote dicho lugar de bancos en los distintos paseos, para las familias que acuden con sus pequeños e expansionarse, y saturarse de la monotonía cotidiana.

### El rabino Sr. Chocrón a Tánger

Para acompañar a su respectable esposa que será hoy reconocida por un especialista, en la mañana de ayer marchó con dirección a la ciudad internacional, el señor Chocrón, rabino mayor de la zona de Larache. Les deseamos un feliz viaje y hacemos votos porque la paciente obtenga alguna mejoría en su enfermedad.

### Saludo

Hemos recibido un atento saludo del nuevo jefe de los Servicios de Intendencia en esta ciudad, comandante de Intendencia don Marcelo Ortega, al mismo tiempo que se nos ofrece en su nuevo cargo tanto oficial como particularmente.

Vivamente agradecemos al comandante Ortega su ofrecimiento, al que correspondemos desde nuestras columnas que le ofrecemos para cuanto puedan redundar en el mayor éxito de su gestión en tan importante cargo.

### Jefatura de Policía

#### Un indígena a la cárcel

Ha ingresado en la cárcel, a disposición de la Intervención Regional, el indígena Mohamed ben Buseham Miyay, por mal tratar de obra e intentar agredir con una navaja al indígena Abdelkrim ben Tahar Ylali.

Al primero de estos indígenas le fué intervenida un arma, hallándose en completo estado de embriaguez, a la que es habitual y promoviendo fuerte escándalo.

#### Una denuncia

A la Intervención Regional, han sido denunciadas las indígenas Sora Bent Yameria Saillachia y Sodía Hadaja, las cuales han contravenido el Reglamento sobre profilaxis.

#### Al Juzgado

Ha sido informado el Juzgado de Paz de las lesiones que padece los indígenas Abdelkader Rekkidi y Abdelkader Ben Abdelkadr Benif.

### Intervención de Marina

Mareas para hoy  
Pleamar.—4 horas y 48 minutos tarde; 5 h. 7 m. madrugada.  
Bajamar.—11 h. 8 m. noche  
11 h. 28 m. mañana.  
Vapores entrados  
«Larache», de Vigo.  
Pesqueros, 1.  
Vapores salidos  
Ninguno.  
Pesqueros, 5.

#### Estado del tiempo

Tarifa. Norte flojo, mar rizada. Cielo nublado. Horizonte.

### Hielo

VEINTE CENTIMOS KILO  
Del fabricante al consumidor  
Despacho—de 8 de la mañana a nueve de la noche.  
Calle 14 de Abril (Guedira)  
Local donde estuvo «La Africana»

Lea usted  
DIARIO MARROQUI

## Jose Gallego

Banca  
Realiza toda clase de operaciones bancarias  
LARACHE x-x ALCAZARQUIVIR

## Jacob Bendayán

Contratista de Obras

Larache

Comerciantes, Consumidores,  
Adherirse a  
**L'ETOILE**  
(La Estrella)  
La nueva fórmula de publicidad para la prima  
La garantía de la Casa de los cupones  
L'ETOILE, son sus 20 años de existencia  
Estos cupones pueden canjearse en casa de su proveedor o en  
L'ETOILE, Calle Galán y García Hernández.—LARACHE  
Visite nuestros Almacenes y se convencerá de las excelencias de  
los cupones L'ETOILE

Tenería HISPANA  
DE  
Antonio Pedrosa  
Larache



## Información de España y del Extranjero

### En Adis Abeba se tiene la impresión de que será bombardeada la ciudad por la aviación italiana

#### Llega a Madrid el jefe del Estado

Madrid, 2.—A primera hora de la mañana llegó a Madrid, procedente de Priego, el jefe del Estado, don Niceto Alcalá Zamora, que a poco de llegar hizo su vida ordinaria.

El Presidente de la República permanecerá en la capital de la República hasta la salida del «Artabro», siendo probable que asista al acto en Sevilla.

#### Manifestaciones del ministro de la Gobernación

Madrid, 2.—El ministro de la Gobernación, al recibir esta mañana en su despacho oficial a los representantes de la Prensa, les manifestó que carecía de noticias de interés, y que la tranquilidad en toda España era absoluta.

Añadió después el señor de Pablo Blanco que esta tarde continuaría el debate político, en el que intervendrán los jefes de minoría que no lo hicieron ayer.

Dijo después que ignoraba si el presidente del Consejo intervendría antes o después del debate.

Habló a continuación diciendo que en Irún había sido detenido un individuo llamado José Luis García, que había sido expulsado de Francia. Este mismo individuo se había fugado también de la cárcel de Logroño, y posteriormente del hospital de San Sebastián, donde se hallaba sometido a curación, pues en los sucesos de octubre había resultado herido.

En Mérida—siguió diciendo el ministro de la Gobernación—fue disuelta una reunión que daba gritos subversivos contra el régimen, habiéndose impuesto una multa de mil pesetas al organizador del acto y otras multas a los participantes en él.

El señor de Pablo Blanco con referencia a esto, dijo que las personas multadas gozan de alto relieve social, y que, al aplicar estas sanciones, quiere hacer ver que la ley es igual para todos.

#### Visitando al ministro de la Guerra

Madrid, 2.—El ministro de la Guerra, señor Gil Robles, recibió esta mañana la visita del ex ministro de Justicia, don Cándido Casanueva, con una comisión de harineros, que fueron a buscar una solución al conflicto del trigo.

También le visitó el subsecretario de Comunicaciones.

Finalmente el señor Gil Robles recibió también la visita del agregado militar de Roma.

#### En el Ministerio de Estado

Madrid, 2.—En el Ministerio de Estado, y con asistencia del titular don Alejandro Lerroux, se verificó esta mañana el canje de validez de los títulos académicos entre España y Colombia.

Fueron pronunciados discursos entre el señor Lerroux y el representante de Colombia.

#### Una niña atropellada

Sevilla, 2.—Ha sido atropellada esta mañana por un camión la niña de cinco años Rosario Quintana, causándole la fractura del fémur derecho.

En grave estado fué llevada al hospital central.

#### Varlos heridos en un vuelco

Vila, 2.—En la calle de

Oriente volcó hoy el camión de la matrícula 11.029, y todos sus ocupantes resultaron heridos.

Entre estos se encuentra Alberto Fernández Paacio.

#### Llegada del general Inspector del Ejército

Sevilla, 2.—Esta mañana, y procedente de Madrid ha llegado el general inspector del Ejército don Manuel Goded López, que a poco de llegar se trasladó al Gobierno militar donde cumplimentó al general de la división señor Villa Brille.

A poco de llegar fué cumplimentado por todos los jefes y oficiales de la guarnición.

#### Visitando al gobernador

Sevilla, 2.—El gobernador civil recibió esta mañana a varias comisiones de los pueblos limítrofes.

Entre estas comisiones figuran la de varios consejeros de las provincias que fueron a hablarle de asuntos de trabajo.

También le visitó una comisión de Puebla del Río para hablarle de la prórroga de arrendamientos de las fincas Rústicas.

#### Comunicaciones telefónicas del Ayuntamiento

Sevilla, 2.—En una nota entregada a los representantes de la Prensa, el alcalde señor Contreras hace constar que la Compañía Telefónica de Naciones ha cortado todas las comunicaciones telefónicas del Ayuntamiento por incumplimiento del pago de los años '22 al '34 inclusive.

Se lamenta en ella de la decisión de la citada Compañía, y añade que como alcalde y representante del Ayuntamiento de Sevilla condena el hecho y protesta enérgicamente de la medida.

El señor Contreras se lamentó después ante los informadores de que a pesar de las órdenes dadas por prohibitivas de la fijación de prospectos en las calles, de carácter político continúan haciéndose y reiterando a este respecto las órdenes a las fuerzas armadas a sus órdenes que apliquen las sanciones con todo rigor, sin perjuicio de los perjuicios que en el orden judicial les acarce.

#### Graves desórdenes en Atenas

Atenas, 2.—En la isla de Menas se han registrado esta mañana graves desórdenes entre los campesinos.

Cuatro mil campesinos armados hicieron frente a la policía y a las tropas del ejército, causándose bajas ambos bandos.

Resultó muerto un policía y varios campesinos.

El Gobierno en una nota dada a la Prensa dice que está estudiando el problema para llegar a la rápida solución del conflicto.

#### El Museo Zoológico destruido

Varsovia, 2.—Un incendio ha destruido totalmente el Museo Zoológico de esta capital.

A pesar de los enormes esfuerzos llevados a cabo por los bomberos no se pudo evitar la total destrucción de él.

El suceso ha causado profunda impresión.

#### Los Italianos construyen trincheras

Adis Abeba, 2.—El gobernador de la Somalia francesa ha comunicado que las tropas italianas se dedican febrilmente a la construcción de trincheras teniendo ocupados en estas faenas a cinco mil indígenas.

En Abisinia no se ha hecho aún concentración alguna.

#### Cómo se recibió en Adis Abeba la noticia de la invasión

Adis Abeba, 2.—Se ha sabido que las tropas que penetraron en territorio etíope la formaron tres columnas, entrando por Tokiki, lugar de la frontera que no está delimitado.

El avance italiano ha sido de treinta kilómetros de fondo.

En esta ciudad al conocerse la noticia provocó una gran efervescencia y se formaron imponentes grupos que lanzaban gritos contra los invasores y profirían cánticos guerreros.

#### Cómo anunció el Negus la invasión italiana a la S. M.

Ginebra, 2.—Ha sido facilitada copia del telegrama que el Negus ha enviado a la Sociedad de Naciones dando cuenta de la invasión italiana.

El emperador de Abisinia informa a la Sociedad de Naciones que la violación de la frontera por las tropas italianas se ha llevado a cabo por la región montañosa entre esta capital y la Somalia francesa.

Efectuado el avance las tropas italianas preparan febrilmente una gran base en el territorio ocupado para llevar a cabo un ataque a fondo.

Para confirmar la noticia termina el Negus diciendo: «observadores aunque dice que las autoridades francesas de la Somalia pueden dar fe de la invasión».

#### Sociedad Unión Española

Terminados, en esta Sociedad, los cursos de dibujo correspondientes al año actual, esta Directiva se complacé en anunciar, para satisfacción de los interesados, los nombres de los alumnos que han sido premiados durante dicho curso que son los siguientes:

Premio «Pasajes y adornos», don Ricardo Recio.

«Figura y adorno», don Isaac Valentín.

«Dibujo Geométrico», don Francisco Bulpe.

«Dibujo Geométrico», don Luis Montalbán.

«Dibujo Geométrico», don José Sánchez.

Asimismo, se hace presente que, el próximo día 12, Fiesta de la Raza, a la eliminación de la velada que con este motivo habrá de celebrarse en esta sociedad, serán entregados a dichos alumnos los premios correspondientes.

Larache, octubre 1935.

El Secretario  
Joaquín Burgos  
V.º B.º El Presidente  
Manuel Arenas

#### La Legación Italiana en Adis Abeba quemó los documentos

Londres, 2.—Comunican de Adis Abeba que el ministro de Italia ha abandonado la Legación llevándose gran cantidad de documentos después de haber quemado en el patio de la legación, grandes cantidades.

#### El traslado de los restos de Hindenburg

Berlin, 2.—En la Prusia oriental se ha celebrado con extraordinaria solemnidad el traslado de los restos del mariscal Hindenburg.

Al acto asistió el canciller Hitler con los miembros del gobierno, siendo presenciada la ceremonia por una inmensa muchedumbre.

#### Mussolini dice que a la guerra contestará con la guerra

Roma, 2.—A las cinco y media de la tarde ha terminado la movilización general fascista.

En el palacio de Venecia y ante una impotente muchedumbre el Duce ha pronunciado un discurso arrebatador que ha inflamado a la multitud que prorrumpió en cánticos de guerra.

Los puntos más destacados del discurso de Mussolini ha sido aquellos en los que se destaca que duela de que Francia pueda desentenderse de Roma.

Dice Mussolini que a la guerra contestará con la guerra a sanciones militares y que a sanciones económicas con el sacrificio de veinte millones de italianos que con el

#### Un complot para destronar al rey Boris

Sofía, 2.—Se ha descubierto un vasto plan que tenía por objeto el destronamiento del Rey Boris.

Se han practicado detenciones y se ha declarado la ley marcial.

#### La visita del general Mola. Mañana revisará las guarniciones

Para mañana viernes tiene anunciada su visita oficial a esta región, el ilustre general jefe superior accidental de las fuerzas de Marruecos, Excmo. Sr. don Emilio Mola Vidal.

El general Mola llegará a Alcázar a las ocho de la mañana y revisará las fuerzas de aquella guarnición.

A las diez llegará a Larache y en el campamento de Nador pasará revista a las fuerzas.

corazón platótico de entusiasmo fin en su voluntad y decisiva.

Tienen que enterarse todos que el ejército y el fascismo es la nación de Italia formada por cuarenta millones de habitantes.

Las siete de la tarde se dio por terminada la movilización general fascista.

#### Como el Papa ha visto la movilización

Roma, 2.—Su Santidad el Papa, ha permanecido en el babilónico del Vaticano, mostrando tranquilidad durante la información que le iban facilitando de la movilización general.

#### Nada hay que teme sobre la seguridad europea

Londres, 2.—El Sr. Bancourt ha manifestado que estando perfectamente unidas Francia e Inglaterra nada se debe temer sobre la seguridad europea.

#### Eden a Ginebra

Londres, 2.—Mañana marchará nuevamente a Ginebra el señor Eden.

#### Inglaterra espera el desarrollo de los acontecimientos

Londres, 2.—El Consejo de ministros reunirá mañana, teniendo la impresión de que Inglaterra esperará el desarrollo de los acontecimientos.

#### Roma desmiente la ocupación de Adua

Roma, 2.—Se ha desmentido los rumores de que las tropas italianas hay ocupado en su avance a Adua.

#### Mañana se reunirá el Comité de los Trece

Ginebra, 2.—Mañana se reunirá el Comité de los Trece para tomar acuerdos sobre las medidas que se han de adoptar ignorándose si estas serán económicas o militares.

#### Caretas contra los gases para Abisinia

Washington, 2.—Se sabe que el pasado mes de septiembre Norteamérica vio a Abisinia gran cantidad de caretas contra los gases y abundante material de guerra.

#### Inglaterra da instrucciones a los departamentos de defensa

Londres, 2.—El gobierno ha dado instrucciones a todos los departamentos de defensa para que estén prevenidos al primer aviso.

#### ¿Será bombardeada Adis Abeba?

Londres, 2.—Comunican de Adis Abeba de que se tiene la impresión de que la ciudad será bombardeada por los aviones italianos.

#### MIRANDO AL MUNDO

A medida que el tiempo pasa, la sociedad se transforma de tal forma, y de tal manera cautiva en todas sus manifestaciones que a menudo es ella misma víctima de su volubilidad basada en el egoísmo.

La bondad de sentimientos, huye espantada de tanta maldad y sobre todo de tanta hipocresía. Nadie habla claro, con

real sinceridad; todo el mundo caminando por el sendero de la palacia, atendiendo únicamente al bienestar propio personal y a la satisfacción de los deseos que le impone el egoísmo. Este interés es muy humano, pero tiene sus límites. Comprobadamente y como que el engaño y la hipocresía son las pilas tras en que hoy se hace esta sociedad engañada y engañada a la vez.

No hay nobleza, no hay grandeur en los sentimientos y en los hechos. Todo se seducida a «yo» personal, despota ferrea que sin darnos cuenta nos esclaviza y nos subyuga a su manera. M. dio mundo de confía del otro medio, impone ante por doquiera el recelo y la desconfianza en todas las manifestaciones de la vida.

La E. ol tria es la religión de los hombres de hoy en día, y en el mundo, la diplomacia iniqua, la ca de la sonrisa en los labios y la traición en el pecho. Honor dignidad nobleza... Bal palabras, palabras, palabras, que diría Schakespeare en su obra «Hamlet», palabras en realidad, sin significado alguno, frases de todo sentido, antítesis de raso con que el vicio se encubre para mejor dar cumplimiento a los deseos y pasiones humanas.

El mundo vive una vida de far-a y la sociedad, esta sociedad que tanto se proclama de Progreso y Civilización (?) está constituida por una pléyade de farsantes; unos, convictos de que lo son y otros que si no lo son, véanse obligados a serlo siguiendo la corriente general que les arrastra esa misma sociedad prostituida por todos los vicios y todas las deshonras.

Te habla de moral... pero... bueno, preguntemos ¿de qué moral?... porque en realidad, la moral ha desaparecido, todo que todo, absolutamente todo, está encenegado y degradado en la sociedad en que vivimos.

Por parte alguna se vislumbra siquiera un ápice de sinceridad de franqueza. Se comercia con todos, hasta con la «palabra honor» envenenada, que en siglos pasados ha constituido el mas preciado don de los hombres.

Y en éste mare magnum de hipocresía, de falacia de insinceridad, de necia cursilería, nos vemos envueltos y aprisionados como si constituyeran los enormes tentáculos del gran pulpo de la sociedad que llamamos «moderna».

Entre el limón verde de la ciencia inmunda, vivimos, y lo peor es que vivimos, hasta satifechos, sin hacer nada, sin procurar nada para despojarnos de esa vestidura.

Por eso hemos de tener alguna vez, siquiera sea un gesto de virilidad, reconociendo las cosas como son y no como queremos que sean a nuestro modo.

R. flexionemos por un momento, en conciencia, si es que quedan atisvos o vestigios de tal en el ser humano, despojándonos por unos momentos de la tiranía que nos impone nuestro propio «yo», y contemplémos el panorama tan signiamente la mentable que nos ofrece a la vista el mundo y la sociedad actual. Seguramente observaremos espantados tanta ignominia, y nos llevaremos las manos a la cabeza en un gesto de asombro, a la contemplación de tanta maldad, de tanta injusticia, de tanto vicio, de tanta corrupción, de tanta falsedad y engaño, como nos proporcionan tan pródigamente lo que denominamos sociedad, desvirtuando el verdadero sentido del vocablo cuya significación es de Humanidad, de Amor y de Caridad.